



Álvaro Alonso, Natalia González, José Antonio Prieto y Antonio Corripio, en el Ayuntamiento de Gijón. :: JUAN CARLOS TUERO

## El II Congreso Norbienestar premia a Santaclara y Cruz Roja

Más de 200 asistentes abordarán el ámbito del envejecimiento activo y la discapacidad en la cita del 8 y 9 de noviembre

:: EVA FANJUL

**GIJÓN.** La Asamblea de Cruz Roja Española en Gijón y el creador de la Fundación Siloé, el sacerdote José Antonio Santaclara, son este año los galardonados con los séptimos premios Norbienestar a la mejor empresa del año y a la personalidad, respectivamente. Estos reconocimientos se entregarán este viernes

en el marco de la II edición del Congreso Norbienestar, «una cita obligada en Gijón que pone a las personas mayores, el envejecimiento activo y la discapacidad en el centro de la reflexión y el saber», aseguró ayer durante la presentación de la cita la concejala de Bienestar Social, Natalia González.

De Cruz Roja se destaca la amplia labor social llevada a cabo durante «130 años de compromiso con los más débiles», manifestó el presidente de la Asociación de Empresas Sociosanitarias del Principado (Adespa), Antonio Corripio. En el caso de Santaclara se reconoce «una vida entera volcada en las personas

en situación de mayor exclusión», aseguró Corripio.

El nombre de los premiados se dio a conocer durante la presentación de la segunda edición del congreso, que tuvo lugar ayer en el Ayuntamiento de Gijón. Un acto en el que también participaron el secretario general de la Cámara de Comercio de Gijón, Álvaro Alonso; y el decano de la Facultad Padre Ossó, José Antonio Prieto.

Este año el congreso, dedicado al envejecimiento activo y la discapacidad, reunirá en el recinto ferial Luis Adaro a más de 200 participantes, entre ponentes, congresistas y colaboradores provenientes de di-

ferentes partes del país. La ponencia inaugural se titula 'El cohousing y otras alternativas de alojamiento diferentes a las residencias tradicionales: la autonomía moral de las personas como principio del cambio de modelo'. Tendrá lugar a las 9.45 horas del viernes y correrá a cargo de la presidenta de la Fundación Pilares para la Autonomía Personal, Pilar Rodríguez, que en su día ya fue merecedora del premio Norbienestar.

A lo largo del fin de semana, además, intervendrán 65 ponentes y se llevarán a cabo 40 actividades muy variadas, entre ellas, «ocho

**En el evento participan 65 ponentes y se ofrecerán más de 40 actividades distintas**

mesas redondas, veinte comunicaciones, además de conferencias que tratarán el envejecimiento activo y la tecnología, la discapacidad y la fragilidad de los mayores, la gobernanza e innovación social, la salud o la accesibilidad».

Álvaro Alonso destacó que este congreso visibiliza un «sector fundamental» para el tejido económico de Gijón y del Principado, que resulta además un «colaborador indispensable» para las administraciones públicas en la labor de atender a la tercera edad y a las personas con discapacidad. En este sentido, se destacó la alta cualificación de los profesionales del sector que han hecho que estas empresas sean un «referente». El viernes también se entregará el premio de investigación 'Francisco Garcés Roca', convocado por la Sociedad Española de Asistencia Sociosanitaria.

### EL PROGRAMA

▸ **Viernes, 9.15 horas.** Entrega de los VII Premios Norbienestar.

▸ **Viernes, 9.45 h.** Conferencia inaugural a cargo de Pilar Rodríguez, de la Fundación Pilares.

▸ **Viernes, 11.45 h.** Entrega del premio 'Francisco Garcés Roca'.

▸ **Sábado, 9 horas.** Mesa redonda sobre 'Envejecimiento activo y nuevos enfoques'. Modera Mónica Blázquez, presidenta de Acedia.

▸ **Sábado, 17.45 h.** Mesa de clausura: 'Discapacidad y envejecimiento activo'. Modera Estibaliz Jiménez, de la Facultad Padre Ossó. Intervienen: Ana María Coto, sobre 'Calidad muscular en el anciano y búsqueda de marcadores de fragilidad'; Amaia Maortua sobre 'Promoción y apoyo para personas mayores que vivan solas'; y Patricia Navas 'Hacia una nueva vejez: el papel de la salud y atención sociosanitaria en el envejecimiento activo de población con discapacidad intelectual'.

## «Nos gustaría incorporar un psicólogo a la unidad de enfermedad intestinal»

El equipo del Hospital de Cabueñes, distinguido por su excelencia, atiende a 1.724 pacientes. El número va en aumento y se asocia a los hábitos occidentales

:: E. RODRÍGUEZ

**GIJÓN.** El equipo de profesionales que integran la Unidad de Enfermedad Inflamatoria Intestinal del Hospital Universitario de Cabueñes recibió ayer la certificación de calidad en la asistencia sanitaria que concede el Grupo Español de Trabajo en Enfermedad de Crohn y Colitis Ulcerosa

(Geteccu). Al acto asistió el consejo de Salud, Pablo Fernández Muñiz, quien señaló que, en su faceta también de «cirujano general y del aparato digestivo», conoce bien el trabajo valorado y el del equipo que lo hace posible. «Es un motivo de orgullo que, en una sola semana, un hospital asturiano haya recibido esta certificación tras la entregada el miércoles pasado en el HUCA a la unidad homóloga». Según señaló, con este sello, «Cabueñes se une a los mejores centros del país en cuanto a la investigación, diagnóstico, tratamiento y cuidados de la enfermedad inflamatoria intestinal».

La unidad lleva casi diez años de



El equipo, con responsables de Geteccu y Bureau Veritas. :: D. ARIENZA

andadura, tras haber sido fundada por la doctora Cristina Saro en 2010. Atiende a 1.724 pacientes. En lo que va de año ha recibido a 77 nuevos enfermos, cuando en todo 2018 fueron 56. El origen de la enfermedad de Crohn (que puede afectar a todo el tubo di-

gestivo, desde la boca hasta el ano) y de la colitis ulcerosa (centrada en el intestino grueso) es desconocido, aunque ambas tienen una base autoinmune y son crónicas. Sobre el incremento de los pacientes, la médica facultativa Pilar Varela apuntó a la me-

jora del diagnóstico y a la creencia de que «la enfermedad está asociada a los hábitos de la vida occidental. A la comida basura y a la contaminación, que alteran la microbiota intestinal. Eso, junto con una predisposición genética, provoca que se desate».

El reto, sobre todo, es curarla. La unidad trabaja para eliminar los síntomas clínicos y que «los pacientes tengan una buena calidad de vida». Lo abordan, fundamentalmente con medicación (fármacos biológicos e inmunomoduladores) y con derivaciones al nutricionista o al neumólogo para que dejen de fumar, porque el tabaco también es un factor de riesgo. Varela, muy agradecida con estas colaboraciones, reconoció que «nos gustaría mucho tener un psicólogo porque es una patología de pacientes jóvenes. Les cuesta aceptarla y nos vendría muy bien poder derivarlos. Y un nutricionista». También cree importante que haya baños adaptados para portadores de estoma. Solo hay uno en el ambulatorio de Putmarín.



CLUB LA NUEVA ESPAÑA EN GIJÓN

## El colectivo que reclama un parque en la zona del plan de vías quiere "que los ciudadanos decidan"

"A la Administración le pedimos más transparencia e información", señalan desde la plataforma "Un pulmón para el Solarón"

M. C. Que la Administración dé pie a que los ciudadanos puedan participar en la toma de decisiones sobre el futuro de el Solarón es la reclamación que se plantea desde la plataforma Un pulmón para el Solarón, una de cuyas integrantes, la economista Cristina Corominas, apuntó ayer que "a las administraciones le pedimos más transparencia e información para construir la ciudad de otra manera, empezando por el Solarón". Corominas fue una de las personas que ayer defendieron otro modelo de urbanismo en el Club LA NUEVA ESPAÑA de Gijón, junto con el profesor de

geografía de la Universidad de Oviedo, Manuel Maurín Álvarez, y el arquitecto y exconcejal ovetense de urbanismo Ignacio Fernández del Páramo.

Corominas recalcó que la venta de las parcelas del Solarón no es imprescindible para poder ejecutar el plan de vías de Gijón, algo que depende de la obtención de financiación del Banco Europeo de Inversiones. Señaló que en el centro de la ciudad no hay ningún parque, por lo que antes de proceder a la venta de las parcelas pidió a la Administración "calma y reflexión, que no se precipiten en urbanizar unas parcelas cuando no sabemos



Por la izquierda, Maurín, Corominas y Fernández del Páramo, ayer, poco antes del inicio del coloquio. | Marcos León.

dónde va a ir la estación, ni cuanto va a costar, ni si el BEI nos va a dar el préstamo".

Fernández del Páramo, por su parte, explicó el proyecto que el anterior equipo de gobierno ovetense tenía para el bulevar de Santullano y repasó proyectos de distintas ciudades en los que antiguas infraestructuras grises se transformaron en espacios para la ciudadanía, desde Nueva York y San Francisco hasta Vitoria y Pontevedra, deteniéndose especialmente en Berlín, donde referendums promovidos por los ciudadanos lograron que el antiguo aeropuerto de Tempelhof permanezca hasta la fecha como un parque público en lugar de destinarse a la edificación.

Maurín hizo especial referencia al impulso que se está dando en el País Vasco a la participación ciudadana en el proceso de toma de decisiones urbanísticas. Además, repasó lo que fue el boom del ladrillo en la España de finales de los años 90 y de los años 2000, resaltando que se trató de un modelo con "un alto grado de opacidad, deficiente participación y altas tasas de corrupción; un modelo expansivo con un crecimiento excesivo y disperso". El profesor universitario sostiene que "esa opacidad crea corrupción; es necesaria una participación democrática en la toma de decisiones".

## El segundo congreso de Norbienestar cuenta con más de 200 inscritos

Ponentes de toda España participarán en el evento, que aspira a tener carácter internacional en próximas ediciones

M. C. El segundo congreso de Norbienestar, sobre el envejecimiento activo y la discapacidad, se celebrará este viernes y sábado en el recinto ferrial Luis Adaro, con la participación de más de 200 personas. El evento fue presentado ayer en el Ayuntamiento por la concejala de Bienestar Social y Derechos, Natalia González; del secretario general de la Cámara de Comercio de Gijón, Álvaro Alonso, el decano de la Facultad Padre Osso, José Antonio

Prieto y el presidente de la Asociación de Empresas Sociosanitarias del Principado de Asturias (Adespa), Antonio Corripio.

El congreso contará con 40 actividades incluidas ponencias y comunicaciones teóricas, pero también actividades prácticas, algo que lo diferencia de la mayoría de eventos de este tipo, explicó José Antonio Prieto, responsable técnico del evento. En ese sentido, interverán en el congreso 65 profesionales de toda España. El primer

congreso se circunscribió al ámbito asturiano, este y tiene alcance nacional y en próximas ediciones se intentará dar el salto a nivel internacional, apuntó Prieto.

### Premios

Corripio indicó que este año se ha decidido premiar al presidente y fundador de la Fundación Siloé, José Antonio García Santaclara, y la Asamblea de Gijón de Cruz Roja Española, galardones que les serán entregados durante el evento.



Por la izquierda, Álvaro Alonso, Natalia González, José Antonio Prieto y Antonio Corripio, ayer, en la presentación del congreso. | Marcos León

**Viernes, 8 de noviembre**  
19.30 horas. CHARLA  
**"Fantasmas del pasado, guerras de la memoria y debate político. Una revisión crítica del concepto de Memoria Histórica"**  
A cargo de Ramón García Piñeiro.  
El acto se enmarca en las jornadas que conmemoran de los 25 años del grupo Eleuterio Quintanilla, sección de enseñanza del Ateneo Obrero de Gijón. Ramón García Piñeiro, doctor en Historia, es autor de numerosos estudios sobre la clase obrera, el sindicalismo y sobre la Guerra Civil. Centra su charla en el tema de la "memoria histórica" y redefine el concepto en controversia con "memoria colectiva", "conciencia histórica" o "memoria democrática", y habla de espacios públicos como "lugares de memoria".

Coordina:  
Luis Miguel Piñera  
clubprensagijon@lne.es  
Sala Liberbank "Monte de Piedad"  
(plaza del Monte de Piedad, número 2)  
ENTRADA LIBRE. Hasta completar aforo

**Viernes, 8 de noviembre**  
19.30 horas. CHARLA  
**"Fantasmas del pasado, guerras de la memoria y debate político. Una revisión crítica del concepto de Memoria Histórica"**

A cargo de Ramón García Piñeiro.

El acto se enmarca en las jornadas que conmemoran de los 25 años del grupo Eleuterio Quintanilla, sección de enseñanza del Ateneo Obrero de Gijón. Ramón García Piñeiro, doctor en Historia, es autor de numerosos estudios sobre la clase obrera, el sindicalismo y sobre la Guerra Civil. Centra su charla en el tema de la "memoria histórica" y redefine el concepto en controversia con "memoria colectiva", "conciencia histórica" o "memoria democrática", y habla de espacios públicos como "lugares de memoria".

**Lunes, 11 de noviembre**  
19.30 horas. CHARLA  
**"La República y el futuro de España"**

A cargo de Pedro A. García Bilbao.

Colabora en la organización del acto el Ateneo Republicano de Asturias que fue fundado en el año 1999 y que, desde entonces, lleva a cabo múltiples actividades difundiendo el ideario republicano. Pedro A. García Bilbao, es doctor en Ciencias Políticas y Sociología, profesor en la Universidad Rey Juan Carlos de Madrid y miembro del "Colectivo al Servicio de la República". Es autor de numerosas publicaciones sobre memoria histórica y sociología política. Interviene también Alejandro Villa Allande, presidente del Ateneo Republicano de Asturias.

Editorial Prensa Asturiana, S.A.U. informa a todos los asistentes a los actos celebrados en el Club Prensa Asturiana que la celebración de los mismos puede ser grabada, por lo que todos sus asistentes autorizan de forma expresa, con su mera asistencia, que Editorial Prensa Asturiana pueda utilizar todas las grabaciones, cualquier elemento (como imagen, voz, etc.) o parte de las mismas con el objeto de comunicar el evento y promocionar cualesquiera otras iniciativas de Editorial Prensa Asturiana. Puede ejercitar sus derechos de acceso, rectificación, cancelación y oposición enviando una comunicación por escrito, acompañada de copia de su DNI o documento equivalente, a Editorial Prensa Asturiana, S.A.U., Calle Calle Calvo Sotelo, 7 (33007 - Oviedo).